



México D.F., a 26 de octubre de 2006.

Entrevista al diputado **Jorge Zermeño Infante, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LX Legislatura**, concedida a los representantes de los medios de comunicación previo a la sesión, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- George Bush firmó hace unos minutos la Ley que autoriza la construcción del muro en la frontera norte, ¿cuál es su opinión?

RESPUESTA.- Nuevamente lamentar esta actitud de querer levantar muros entre dos países vecinos, entre dos países que somos socios en lo comercial y demás, en donde viven millones de mexicanos de un lado y del otro.

Me parece que es una actitud poco amistosa, una actitud que repudiamos quienes quisiéramos que las relaciones se condujeran en otros términos, de respeto entre ambas naciones; me parece que no resuelve las cosas, es un dinero mal utilizado por los Estados Unidos y lamentamos mucho que mantengan esta posición.

PREGUNTA.- ¿Cómo es el panorama de ahora en adelante en la relación entre ambas naciones, será ríspida, va a haber alguna confrontación?

RESPUESTA.- No; seguirá siendo la misma y esperemos que mejore; yo creo que más allá de decisiones cupulares del gobierno actual de los Estados Unidos, hay una relación de los pueblos de México y Estados Unidos que va más allá de estas cosas del levantamiento del muro o de barreras.

PREGUNTA.- Diputado, ¿el Congreso va a hacer algún tipo de protesta por lo del muro? Y por otro lado preguntarle ¿de alguna manera ejemplifica el fracaso de la política del Presidente Vicente Fox, en su relación con los Estados Unidos y que todo el tiempo nos prometieron que ya era un hecho la reforma migratoria?

RESPUESTA.- Creo que si ustedes hacen un balance justo de las relaciones que ha habido en este gobierno, en este sexenio, de lo que el gobierno del Presidente Fox ha luchado a lo largo de los seis años para abrir una discusión sobre el tema migratorio, para que haya un respeto a los mexicanos que acuden a trabajar a los Estados Unidos.

Creo que este gobierno ha hecho un gran esfuerzo y por primera vez en muchos años el tema migratorio se ha estado discutiendo, tan es así que hay iniciativas que están en el Congreso de los Estados Unidos.

No hay que olvidar también el logro que se tuvo por este gobierno que encabeza el Presidente Fox, de tener una matrícula consular que le da identidad a millones de compatriotas que están en Estados Unidos y que con ese documento pueden tener acceso a la apertura de cuentas bancarias, pueden tener acceso a determinados servicios sociales, pueden tener acceso a una identificación que les permita tener licencia, o sea, es un gran avance el de la matrícula consular.

No se nos olvide que todo esto ha sido producto del esfuerzo, del trabajo, de la búsqueda de mejores condiciones en la relación México-Estados Unidos.

PREGUNTA.- Una vez más los Estados Unidos ha demostrado que no tienen amigos, sino tienen intereses, y no tienen respeto por los derechos humanos, solamente sus intereses son los que privan en el mundo.

RESPUESTA.- No lo sé.

PREGUNTA.- Diputado, ¿no es un fracaso para el gobierno de Vicente Fox, que cada vez más mexicanos se van?

RESPUESTA.- Los mexicanos se van o cruzan la frontera por muchas razones; evidentemente que hay quizás mejores oportunidades de trabajo, empleo, mejor remunerados, esto no es nuevo, esto ha sido toda la vida, no es producto de este gobierno.

PREGUNTA.- ¿Entonces la gente se tiene que acostumbrar a que el gobierno no genera los empleos?

RESPUESTA.- El gobierno no genera empleos, ningún gobierno genera empleos mas que los burocráticos; los gobiernos generan las condiciones que hacen posible que haya mejor generación de empleos.

PREGUNTA.- ¿Entonces por qué cada vez que viaja el Presidente de la República dice que va a traer más empleos para el país?

RESPUESTA.- Porque parte de lo que el gobierno tiene que hacer en esas mejoras de condiciones es la atracción de inversiones de todo el mundo.

PREGUNTA.- ¿Entonces, esto es parte de una generación de empleo?

RESPUESTA.- De condiciones, no de empleos; los gobiernos generan empleos burocráticos, nada más; la sociedad, los empresarios, todos estamos obligados a mejorar estas condiciones.

PREGUNTA.- Diputado, en unos días Felipe Calderón visitará los Estados Unidos, ¿debe de levantar la voz, de hacer un extrañamiento?

RESPUESTA.- Lo va a hacer; no tengan duda.

PREGUNTA.- ¿El Congreso va a protestar por esta firma?

RESPUESTA.- Ya lo hizo.

PREGUNTA.- Pero hoy o en los próximos días.

RESPUESTA.- Creo que hay algunos asuntos que se van a tratar el día de hoy.

PREGUNTA.- ¿Ante la firma, van a hacer alguna protesta?

RESPUESTA.- No lo sé.

Muchas gracias.

- 00000 -

CGCS/DI/DR/HVG

social
comunicación
comunicamos el quehacer legislativo